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社区

公共楼道咋能当车棚
居民认为，楼道停车不仅造成出行不便更有安全隐患
文/片 见习记者 尹明亮
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道德街街道

助残疾人就业
12月3日是“国际残疾人

日”，槐荫区道德街“社区残
疾人动漫培训基地”迎来了5

名残疾青少年，他们将在这
里开始自己崭新的职业生
涯。学习结束后，他们将在动
漫创意行业实现有效就业。

截至目前，已有32名残
疾人在培训基地毕业后实
现了就业。 (陈伟)

龙洞街道

举行森林防火演习
针对辖区冬季森林防火

面临的严峻形势，近日，龙洞
街道办事处在龙泉湖附近进
行了森林防火演习。此次演习
由办事处防火小组与辖区四
个村森林扑火队员共计80余
人组成的防火队伍参加演练，

达到了提高处置应急事件能
力和提升防火队伍战斗力的
目的。(尹明亮 李娟 王丽)

楼道成车棚

居民很无奈

2日上午，在世纪佳园

小区，记者走进几座居民楼

发现，不少单元的楼梯间都

放着一到两辆自行车或电

动车。在一座居民楼的三

楼，记者看到，两辆自行车

和一辆电动车几乎占据了

电梯间的大半，就连安全通

道都给堵住了，仅能容一人

侧身而过。

“车子都是用电梯往楼

上运，经常把电梯给碰坏

了，撞得电梯门都关不严。”

居民张先生无奈地说，每天

上下班的时候都会在电梯

里碰到搬运自行车或电动

车的，一辆车加上几个人就

把电梯塞得满满的，别人想

上都没法上。

“楼道里放车，对居民

的安全可是个不小的隐

患。”小区业委会副主任刘

波说，自从上海的火灾发生

后，业委会和物业一起想加

强对在楼道里乱放车辆的

管理，可是效果却不理想，

不少业主仍旧把自行车往

楼道里停。

记者调查发现，在省城

一些新建小区内，在楼道里

放自行车的现象不在少数。

家住阳光100小区的陈女士

告诉记者，虽然小区里有车

棚，但楼梯间里时常能看到

放自行车的情况。小区物业

的一名工作人员表示，其实

小区的各个区都有车棚，但

总有业主喜欢把自行车搬

上楼，“似乎这样才更安

全。”

为啥放楼道？

小区没车棚

记者调查发现，在一些

新式小区内，部分居民之所

以要把自行车往楼道里放，

也有一些无奈，因为很多新

建小区中根本就没有自行

车棚。

家住鲁能领秀城C区的

王女士告诉记者，他们小区

交房较早，一直没有自行车

棚，前段时间有关部门曾考

虑在小区里建一个，但因为

要占用部分健身场所，一些

居民不愿意，所以现在只能

建一个简单的停车场所，不

少居民为此还是把车放到

楼道里。

家住金河凤鸣山庄的

张先生也面临着同样的苦

恼，因为没有自行车棚，小

区里不时就会出现电动车

电瓶被盗的情况，居民只好

把自行车、电动车通通往楼

道里放，但楼道里塞满车

子，不仅进进出出不便，还

带来不小的安全隐患。

有的虽有车棚

可放车的却很少

有的小区是没车棚放
车，而有的小区则是虽有车

棚却没人放。世纪佳园小区

业委会副主任刘波告诉记

者，其实小区里已经有两个

停车棚，现在正筹划再建一
个，不过利用率却不是很

高。

在刘波的指引下，记者

找到了位于13号楼对面的

自行车车棚。车棚东西有六

七十米长，不过里边的车子

却不怎么多。看车棚的赵大

爷说，虽然每月看车费只有

7元，但放车的却不是很多，

这个车棚能放300辆左右的

自行车，不过现在最多的时

候也就200辆左右。而在该

小区一期的地下停车场，看

车的阿姨告诉记者，长期在

这放的自行车总共也就十

几辆。

居民为什么愿把自行

车放在楼道而不放在车

棚？居民苗大爷认为，有些

人的自行车平常不怎么

骑，就放在楼道里了，“再

就是车棚离多数居民楼都

偏远，提着电瓶来回走也

挺费力的。”

前一段时间发生在上海的火灾引发了人们

对居民楼防火安全的关注。消防部门为此也一再

强调要保障消防通道的通畅。然而，记者近日走

访省城部分小区发现，作为逃生通道的公共楼道

却被放上了自行车，不仅给居民出行带来不便，

更带来了安全隐患。

放在楼道内的车子带来一定安全隐患。


